
第八届中国（郑州）国际
街舞大赛精彩落幕
本报讯（记者 陈凯 杨丽萍）昨晚，2020WDG第八届中国（郑

州）国际街舞大赛总决赛在河南省体育馆落下帷幕，从全国 11个
分赛区脱颖而出的街舞优秀选手在郑州酣畅热舞，Locking、
Popping、Hiphop、Breaking、Waacking等项目大奖花落各家。

中国舞蹈家协会主席、中国文学艺术基金会副理事长冯双白，
中国舞蹈家协会分党组成员、副秘书长夏小虎，市委副书记
周富强，市人大常委会副主任法建强，市政协副主席王东亮观看比
赛并颁奖。

“美丽郑州·炫舞世界”WDG第八届中国（郑州）国际街舞大
赛由 CHUC全国街舞联盟、郑州市委宣传部指导，河南省文化和
旅游厅、金水区政府主办。

大赛自 2013年举办以来，在国内外开设分赛区 57个，吸引了
来自美国、英国、德国、法国、加拿大、韩国、日本等 20多个国家选
手踊跃参加，目前参赛人数共计16万人次。 （下转二版）
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■5年来，创新发展
动力澎湃

研发投入强度
从 2.06％ 增 长 到
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经费增长近一倍，
全球创新指数排名
从 第 29 位 升 至 第
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本报讯（记者 成燕 文丁友明马健 图）记者昨日从
省文化和旅游厅了解到，10月24日，由中国旅游研究院主
办的“2020中国夜间经济论坛”在江苏省无锡市举行。论
坛现场发布了相关奖项，郑州入选“2020中国夜间经济二
十强城市”，建业电影小镇《一路有戏》荣获“2020游客喜
爱的十大夜间演艺”奖项。

据介绍，论坛现场发布了“2020夜间经济二十强
城市”“2020游客喜爱的十大夜市”“2020游客喜爱的
十大夜间演艺”“2020游客喜爱的十大夜商圈”“2020
游客喜爱的十大夜景区”系列榜单。其中“2020中国
夜间经济二十强城市”为：北京、上海、成都、广州、杭
州、重庆、深圳、长沙、南京、昆明、西安、苏州、青岛、福
州、贵阳、郑州、宁波、佛山、厦门、无锡。

此外，建业电影小镇《一路有戏》荣获“2020 游
客喜爱的十大夜间演艺”奖项，获得此奖项的还有杭

州《宋城千古情》、晋中《又见平遥》、酒
泉《又见敦煌》等。

据悉，“2020中国夜间经济论坛”相
关奖项是由文化和旅游部直属专业研究
机构中国旅游研究院通过多维度评测选
出，在行业内具有较高权威性。
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“跨境电商+市场采购”，整
合货源市场，为国内杂碎散的跨
境电商小商品开辟一条便利化、
低成本的合规出口新通道。未
来，郑州—义乌将联手打造全球
跨境电商网购商品的货运集疏
中心、供应链服务中心和金融结
算中心。

■5年来，共享发展
惠及民生

超过 5000万农
村贫困人口摆脱绝
对贫困，贫困发生率
从 2016 年 的 4.5％
下 降 至 2019 年 的
0.6％，脱贫攻坚取
得决定性成就。

■ 5 年来，开放
发展引领潮流

货 物 贸 易 进
出口总值位居世
界第一，2019年利
用外资规模再创
历 史 新 高 …… 我
国对外开放走向
更高水平。

■5 年 来 ，绿 色 发 展
扎实推进
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■5年来，协调发展
多点开花

设雄安新区，推进
粤港澳大湾区建设，长
三角一体化发展、黄河
流域生态保护和高质
量发展上升为国家战
略，区域协调发展战略

加快落实……
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郑州观察客户端

今天白天到夜里 阴天转小雨 风力 东北风2~3级 温度 最高18℃ 最低11℃ 降水概率50% 新闻热线：67655551http://www.zynews.cn

市人大常委会
开展执法检查

本报讯（郑报全媒体记者 董艳竹）近日，市人大常委会主任
胡荃带领部分常委会组成人员和市人大代表，就我市贯彻实施
《中华人民共和国慈善法》情况开展执法检查。

在新时代郑州慈善文明实践中心，胡荃一行听取我市近年
来慈善工作取得的成果，了解全市慈善组织、慈善项目、慈善志
愿者团队等情况，对全市慈善工作取得的成绩表示肯定；在郑
州市馨家苑社区服务中心，了解到该中心采用“志愿者+社会工
作者”的工作模式，持续开展形式多样、内容丰富的慈善爱心活
动等，为社会弱势群体带来帮扶和救助，胡荃认为，该中心将慈
善理念和专业的社会工作服务相结合，有助于推动慈善事业发
展；在郑州慈善总会，胡荃一行听取《慈善法》贯彻实施情况汇
报，认为我市慈善工作做到了“影响广”“机制好”“创新多”“贡
献大”。 （下转二版）

距离第七次全国人口普查标准时点
还有5天

大国点名没你不行

“十三五”新发展理念引领发展迈上新台阶
“十三五”时期，在以习近平同志为核心的党中央坚强领导下，全国上下坚定不移贯彻新发展

理念，努力破解发展难题、厚植发展优势，推动我国经济高质量发展不断取得新成就。

本报讯(郑报全媒体记者 赵柳影)昨日
17：10，郑州海关所属机场海关监管出境
一批义乌小商品，出口目的地为比利时。
与以往通过一般贸易形式出口不同，这是
郑州海关首单放行的以市场采购贸易方式
出口的义乌小商品，同时也意味着郑州海
关在探索打造一条“跨境电商+市场采购”
出口新路。

据了解，市场采购贸易方式是指由符
合条件的经营者在经国家商务主管等部门
认定的市场集聚区内采购的、单票报关单
商品货值（含15万）美元以下、并在采购地
办理出口商品通关手续的贸易方式。该贸
易方式为专业市场“多品种、多批次、小批
量”外贸交易创设。

作为全国首个市场采购贸易试点的义

乌，是全球最大的小商品集散中心，但作为
内陆城市，义乌企业可选择的物流模式和
路径较为有限。特别是今年以来，受疫情
影响，海运航线价格成本上涨，义乌企业迫
切希望通过多种物流模式将小商品快捷高
效地“卖全球”，特别是时效性强、覆盖面广
的航空运输模式。

郑州作为国家物流枢纽，依托完善的航
空网络，通达便捷的铁路、公路，可以向周边
地区提供快捷高效的国内国际航空直运、中
转、集散等物流服务和铁空、公空等联运服
务，这与义乌小商品出口需求“一拍即合”。

对此，河南 E贸易核心功能集聚区与
中国（义乌）跨境电商综试区开展合作，将
郑州跨境电商创新模式与义乌市场采购贸
易试点模式进行有效叠加创新，并依托郑

州航空口岸稳定、完善的航线网络，为企业
搭建“跨境电商+市场采购”出口新路子，
打通义乌—郑州市场采购贸易“物流链”。

“从义乌发运的市场采购贸易的小商
品，可以选择运输到郑州机场后快速完成通
关验放、装运等操作，全程仅需一天半，极大
加快了义乌小商品走向国际市场的速度。”
中大门国际物流服务有限公司负责人说。

据悉，“跨境电商+市场采购”出口新
模式，采取公益化收费标准，稳定空运市场
价格，整合货源市场，为国内杂碎散的跨境
电商小商品开辟了一条便利化、低成本的
合规出口新通道，解决跨境电商物流成本
过高的市场痛点。未来，郑州—义乌将联
手打造全球跨境电商网购商品的货运集疏
中心、供应链服务中心和金融结算中心。

打通“物流链” 探索“跨境电商+市场采购”出口新路子

义乌小商品直通郑州“卖全球”
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农业快速路无轨电车开始测试 有望年底上路运营

“大辫子”公交要回来啦
本报讯（记者 张倩 文/图）10 年之前，郑

州无轨电车在金水路“落幕”，10 年之后的今
天，郑州无轨电车又在农业路“重生”。10 月
26 日，穿梭在农业路沿线的新型双源无轨电
车测试车辆触动了不少老郑州人的“大辫子”
情怀（如图）。记者了解到，目前，郑州农业快
速路无轨电车目前已进入车辆测试阶段。预计
今年年底前，可依靠供电线网、也可依靠自身携
带电源运行的无轨电车，将与市民正式见面。

1979 年 5 月 1 日，随着第一条电车线 101
路的正式运营，郑州公交开辟了绿城电车运营
的新纪元。20世纪 90年代初期，郑州无轨电车
系统进入鼎盛时，成为了郑州城区公共交通的
主要组成部分，成为郑州引以为荣的流动窗口。

随着郑州城市的不断发展，以及新能源
车辆的更新换代，郑州无轨电车渐渐消失在
人们视线中。2010 年 1月 2日，郑州公交 104

路开出郑州公交最后一班无轨电车，从此郑
州公交无轨电车“暂停”。2019 年，郑州启动
了新一轮无轨电车发展历程，农业快速路上
开始兴建新的无轨电车系统。

记者了解到，此次进入测试阶段的农业
快速路无轨电车采用的是双源无轨电车，既
可以靠“大辫子”供电，另外在一些没有接触电
网的路段，也可以使用电池组驱动。车厢内部
的USB充电接口、无障碍踏板等一系列便民设
计，也让新型双源无轨电车更加令人充满期
待。相比现在应用广泛的电池驱动型新能源
公交车，“大辫子”电车更加环保节能，堪称

“零排放”，而且运行成本低。
目前，农业快速路双源无轨电车工程已开

始送电调试，车辆整体已经入联调联试阶段，根
据车辆具体调试进度，双源无轨电车的正式开
通离市民又近了一步。

本报讯（记者 毛小玺 王治）昨日，副省长、
市长王新伟主持召开全市经济运行分析会议，
他强调，全市上下要坚持目标导向、问题导向和
结果导向，按照市委“冲刺四季度、确保双胜利”
要求，算好时间账、差距账、任务账，着力补短板
锻长板、聚合力抓落实，在做好常态化疫情防控
的同时，全力以赴确保经济平稳健康发展。

会议通报了前三季度经济运行情况，分析
了存在的问题，明确了下一步重点工作，市直
相关单位和各区县（市）、开发区负责同志分别
发言。王新伟指出，总体上看，全市经济回稳
向好态势不断巩固，各级各部门既要坚定信
心、鼓足干劲，更要正视问题、主动作为，切实
把问题找准、把措施落细、把效率提高、把责任
夯实，在构建双循环新发展格局中学习研究政
策，把握经济、产业和市场规律，增强稳运行保
发展各项工作的主动权，以最大努力争取最好
结果，确保“十三五”规划圆满收官。

王新伟强调，各级各部门要牢记发展第一
要务，着力抓调度，分区域、分行业研究制定精
准措施，把解决问题作为工作发力点，不断在危
机中育新机、于变局中开新局。着力抓投资，聚
焦基础设施、产业转型、稳定房地产、民生实事
等领域重点项目，以“四比四看”促开工、促进
度、促投资，全面掀起项目建设新热潮。着力抓
消费，落实好促消费各项政策，打造好消费场
景，通过稳定大宗商品消费、提振文旅餐饮消
费、培育新型消费等措施，充分释放以消费促发
展内生动力。着力抓招商，依托 32个核心板
块、产业集聚区等载体，专人专班专案对接重点
区域招商，主动上门、主动沟通、主动服务，确保
洽谈就签约、签约能落地、落地快开工，以高质
量招商和项目建设增活力。着力优环境，做实

“三送一强”“一联三帮”等活动，让纾难解困政
策直接惠及企业，以政务服务提速为经济运行
提效。着力抓协同，条块联动做好业务指导、政
策落地、重点攻坚等工作，形成齐抓共管促发展
强大合力。着力抓谋划，以“十四五”规划编制
为契机，紧盯重大交通、生态环保、数字经济等
领域，谋划储备一批强基础增后劲项目，为国家
中心城市建设蓄势增能。

王新伟要求，各级各部门要强化责任感、
紧迫感和使命感，以决战决胜的姿态和干劲冲
刺四季度，主要负责同志既要把方向、管大局，
又要作决策、解难题，带头深入一线抓落实、走
进企业送服务，重点工作重大项目要亲自研
究、亲自部署、亲自推动，落实好每周研判、例
会推进、专项督查等机制，合力确保年度目标
任务顺利完成。

市领导蒿铁群、吴福民、高永参加会议。
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